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Behandlung des Themas Fahrradabstellanlagen an Marktplatz und 

Freibad  [26-22a] 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

bereits bei der Sitzung am 26.09.2019 wurde das Thema Fahrradabstellanlagen im Stadtrat auf 

unseren Antrag hin (siehe Anlage) behandelt. Damals wurde folgender Beschluss gefasst: „Der 

Bürgermeister und die Verwaltung werden beauftragt, die Anschaffung und Realisierung 

vorzubereiten. Die Ergebnisse sind dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorzulegen.“ (Niederschrift 

über die 85. Sitzung des Stadtrats Gräfenberg – Öffentlicher Teil, Beschlussbuch, Seite 1521 vom 

26.09.2019). 

Es war damals allen bewusst, dass die Realisierung nicht sofort, sondern nach dem folgenden Winter 

im Frühjahr 2020 zur nächsten Fahrradsaison erfolgen würde. Durch den Wechsel bei der 

Kommunalwahl 2020 und die Corona-Zeit ist das Thema anscheinend in Vergessenheit geraten. Wir 

bitten aber nunmehr, dem damaligen Beschluss zu entsprechen und so bald wie möglich einen 

Beschlussvorschlag vorzulegen, sodass die Anschaffung und Realisierung von Fahrradabstellanlagen 

an Marktplatz und Freibad spätestens zum Frühjahr 2023 erfolgen kann. 

Nachdem uns immer wieder von Bürgerinnen und Bürgern der akute Bedarf nach den 

Fahrradabstellanlagen deutlich gemacht wird, bitten wir bereits bei der Augustsitzung um eine kurze 

Information des Bürgermeisters diesbezüglich. 

Vielen Dank und freundliche Grüße 

Matthias Striebich 

Fraktionssprecher 

  



Anlage: Antrag Bündnis 90 / Die Grünen im Stadtrat Gräfenberg vom 12.09.2019 

 

Bündnis 90 / Die Grünen 

im Stadtrat Gräfenberg 

 

Stadtrat Matthias Striebich 

Michelsberg 8 

91322 Gräfenberg 

12.09.2019 

Antrag an den Stadtrat Gräfenberg [P20-47a] 

Abstellanlagen für Fahrräder an Marktplatz und Freibad 

 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

im Interesse einer umweltverträglichen Mobilität und einer Attraktivitätssteigerung von Marktplatz 
und Freibad stellen wir folgenden 

A n t r a g: 

Der Stadtrat Gräfenberg beschließt, am Marktplatz und am Freibad für zunächst jeweils 10 Fahrräder 

Abstellanlagen für Fahrräder, die der Technischen Richtlinie TR 6102 „Empfehlenswerte Fahrrad-

Abstellanlagen“ des Allgemeinen Deutschen Fahrrad-Clubs (ADFC) entsprechen, zu realisieren. 

Bürgermeister und Verwaltung werden beauftragt, die Realisierung zu planen und vorzubereiten. Die 

Realisierung soll bis spätestens April 2020 erfolgen. Im Haushalt 2020 sind dafür entsprechende 

Mittel vorzusehen. 

B e g r ü n d u n g : 

Auch in Gräfenberg wird das Fahrrad verstärkt als Verkehrsmittel genutzt – von Kindern und 

Jugendlichen, Touristen, sportlichen und umweltbewussten Menschen und vielen anderen. Trotz der  

Topographie, die in Gräfenberg für die Nutzung des Fahrrads nicht ideal ist, gibt es daher einen 

verstärkten Bedarf an adäquaten Abstellanlagen. Die Nutzung des Fahrrads ist außerdem aus 

ökologischen Gründen zu fördern. 

Heute werden zum Teil auch sehr teure Fahrräder verwendet, für die unbedingt gute Abstellanlagen 

mit entsprechenden Möglichkeiten, die Fahrräder anzuschließen, erforderlich sind. Die 

Anforderungen an Fahrrad-Abstellanlagen sind deutlich gestiegen. 



Die vorhandenen Abstellmöglichkeiten am Freibad entsprechen den heutigen Anforderungen an 

Fahrrad-Abstellanlagen überhaupt nicht. Es handelt sich um reine „Felgenkiller“ ohne jegliche 

Möglichkeit, die Fahrräder anzuschließen. Am Marktplatz gibt es überhaupt keine Fahrrad-

Abstellanlage. 

Am Marktplatz sollte die Abstellanlage der Kategorie A (kurze Parkzeiten) der Technischen Richtlinie 

TR 6102 (Punkt 1.) entsprechen, am Freibad der Kategorie B (längere, unbewachte Aufbewahrung, 

z.B. an Schwimmbädern). Zusätzlich können evtl. auch einige Stellplätze der Kategorie C (beladene 

Reiseräder) realisiert werden, da auch Fahrrad-Touristen mit größeren Packtaschen immer wieder in 

Gräfenberg zu sehen sind. 

Hinweis: Unter https://www.adfc.de/artikel/adfc-empfohlene-abstellanlagen-gepruefte-modelle/ 

sind vom ADFC empfohlene Abstellanlagen zu finden, so dass diese nicht anhand der Technischen 

Richtlinie ausgewählt werden müssen, sondern aus den empfohlenen Typen geeignete ausgewählt 

werden können. 

Ein Beispiel von vielen: 

 

Weitere Begründung mündlich. 

 

Matthias Striebich 

 

Anlage 
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